

Stuttgart, 26.10.2020

Umbildung des Schulbeirats

Beschlussvorlage

Vorlage an	zur	Sitzungsart	Sitzungstermin
Verwaltungsausschuss Gemeinderat	Vorberatung Beschlussfassung	öffentlich öffentlich	04.11.2020 19.11.2020

Beschlussantrag

1. Anstelle von Herrn Georg Lois wird **Frau Manja Reinholdt** in ihrer Funktion als kommissarische Vorsitzende des Gesamtelternbeirats der Stuttgarter Schulen zum Mitglied des Schulbeirats bestellt.
2. Anstelle von Frau Kathrin Grix wird **Herr Johannes Güthoff** in seiner Funktion als Mitglied des Vorstands des Gesamtelternbeirats der Stuttgarter Schulen zum Mitglied des Schulbeirats bestellt.
3. **Frau Michaela Ehmman** wird in ihrer Funktion als Mitglied des Vorstands des Gesamtelternbeirats der Stuttgarter Schulen zum Mitglied des Schulbeirats bestellt.
4. Herr Metz wird aufgrund von Ruhestand aus dem Beirat abberufen. Die Stelle wird nicht neu besetzt. Stattdessen übernimmt **Herr Felix Winkler**, Geschäftsführender Schulleiter für die Gewerblichen Schulen, die Aufgaben des Geschäftsführenden Schulleiters für die Haus- und Landwirtschaftlichen Schulen im Schulbeirat künftig mit.

Begründung

Zu Ziff. 1-3:

Dem Schulbeirat gehören aufgrund des Gemeinderatsbeschlusses vom 20.10.1983 (vgl. GRDrs. 754/1983) in Verbindung mit dem Gemeinderatsbeschluss vom 17.07.2003 (vgl. GRDrs. 563/2003) unter anderem der bzw. die Vorsitzende, der bzw. die stellvertretende Vorsitzende sowie drei weitere Vertreter bzw. Vertreterinnen des Gesamtelternbeirats der Stuttgarter Schulen (GEB) an.

Am 10. Mai 2020 hat der GEB auf seiner Homepage Veränderungen im Vorsitz des Vorstands bekannt gemacht.

Demnach waren der Vorsitzende des GEB, Herr Georg Lois und seine amtierende Stellvertreterin, Frau Kathrin Grix, von ihren Ämtern im GEB zurückgetreten. Kommissarisch führt seitdem die Vorsitzende des Schulartenausschusses Grundschulen, Frau Manja Reinholdt, den GEB bis zur Durchführung einer Neuwahl. Diese hat sich am 18. Mai 2020 an das Referat Jugend und Bildung und das Schulverwaltungsamt gewandt und folgende Vertreter für den Schulbeirat bis zur Durchführung einer Neuwahl des GEB vorgeschlagen, um alle Schularten im Schulbeirat bedienen zu können:

- Frau Manja Reinholdt, kommissarische Vorsitzende des GEB, als Vertreterin für die Grundschulen (neues Schulbeiratsmitglied)
- Herr Johannes Güthoff, Vorsitzender des Schulartenausschusses SEK I, als Vertreter für die SEK I (neues Schulbeiratsmitglied)
- Frau Michaela Ehmann, Vorsitzende des Schulartenausschusses Gymnasien, als Vertreterin für die Gymnasien (neues Schulbeiratsmitglied)

Folgende Vertreter des GEB bleiben unverändert Mitglied im Schulbeirat:

- Herr Christian Kommerell, stellvertretender Vorsitzender des Schulartenausschusses SBBZ, als Vertreter für die SBBZ (bereits bestelltes Schulbeiratsmitglied)
- Frau Emine Dumangöz, Vorsitzende des Schulartenausschusses berufliche Schulen, als Vertreterin für die beruflichen Schulen (bereits bestelltes Schulbeiratsmitglied)

Damit scheidet Herr Georg Lois, bisheriger Vorsitzender des Gesamtelternbeirats und Frau Kathrin Grix, bisherige stellvertretende Vorsitzende des Gesamtelternbeirats, aus dem Schulbeirat aus.

Die offizielle Bestellung des Vertreters des GEB für die Gymnasien konnte in der GRDRs 94/2020 Umbildung des Schulbeirats aus innerorganisatorischen Gründen im GEB noch nicht erfolgen. Dies wird mit der Bestellung von Frau Michaela Ehmann nun nachgeholt.

Zu Ziff. 4:

Dem Schulbeirat gehört u.a. aufgrund des Gemeinderatsbeschlusses vom 20.10.1983 (vgl. GRDRs. 754/1983) in Verbindung mit dem Gemeinderatsbeschluss vom 25.07.2019 (vgl. GRDRs. 724/2019) der bzw. die Geschäftsführende Schulleiter/in für die Haus- und Landwirtschaftlichen Schulen an.

Der bisherige Geschäftsführende Schulleiter für die Haus- und Landwirtschaftlichen Schulen, Herr Anton Metz, ist mit Wirkung vom 30.07.2020 in den Ruhestand getreten.

Das Regierungspräsidium Stuttgart hat mit Schreiben vom 27.05.2020 mitgeteilt, dass aufgrund der reduzierten Zahl der hauswirtschaftlichen Schulen in Stuttgart in Abstimmung mit der städtischen Schulverwaltung die Stelle des Geschäftsführenden Schulleiters für die Haus- und Landwirtschaftlichen Schulen zum 01.08.2020 nicht nachbesetzt werden, sondern bis auf Weiteres ruhen soll. Aufgrund vieler inhaltlicher Überschneidungen mit den Themenstellungen der Gewerblichen Schulen ist es angezeigt, die Hauswirtschaftlichen Schulen im Kreise der Gewerblichen Schulen mit zu betreuen. Das Regierungspräsidium Stuttgart hat Herrn Felix Winkler gebeten, die Geschäftsführung für die Haus- und Landwirtschaftlichen Schulen im Rahmen seiner Geschäftsführung für die Gewerblichen Schulen mit zu übernehmen.

Damit scheidet Herr Metz aus dem Schulbeirat aus.

Finanzielle Auswirkungen

Keine

Mitzeichnung der beteiligten Stellen:

Referat AKR hat mitgezeichnet.

Vorliegende Anfragen/Anträge:**Erledigte Anfragen/Anträge:**

Isabel Fezer
Bürgermeisterin

Anlagen

<Anlagen>